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Abstract (en)
The control device has an electronic control stage (2) used in combination with an electromechanical programme switch mechanism (1) with a
programme drum (3), a reversing drum (4) and an operating drive (5). The reversing drum has right-hand rotation, standstill and left-hand rotation
contacts, with a control contact (S1) for a door locking mechanism (16) closed upon operation of the left-hand or right-hand rotation contact (9,10).

Abstract (de)
Mit einer Hybrid-Steuereinrichtung einer Waschmaschine oder eines Wäschetrockners soll eine Türverriegelungseinrichtung der Tür der
Wäschetrommel auf kostengünstige Weise derart steuerbar sein, dass die Tür in geeigneten Fällen auch während des Programmablaufs öffenbar
ist. Die Türverriegelungseinrichtung 16 ist mittels eines Ansteuerkontakts S1 einer Reversiertrommel 4 der Steuereinrichtung aktiv oder inaktiv
schaltbar. <IMAGE>
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